

Burocracia retrasa contratación de temporeros extranjeros: Socabío pide eliminar restricciones

Jorge Guzmán B.
 prensa@latribuna.cl

José Miguel Stegmeier, presidente de Socabío, criticó las demoras en la entrega de visas de trabajo para temporeros extranjeros, fundamentales en las faenas de la región.

La región del Biobío enfrenta un desafío crítico en la temporada de cosecha y exportación de frutas, según advirtió José Miguel Stegmeier, presidente de la Sociedad Agrícola de Biobío (Socabío), debido a que la mano de obra extranjera, particularmente la boliviana, es fundamental para el éxito de estas faenas.

Sin embargo, el dirigente reclamó que la burocracia y las restricciones legales están dificultando la contratación de estos trabajadores temporales.

"Para el sector es vital contar con trabajadores temporeros extranjeros, y quienes provienen de Bolivia son fundamentales", señaló Stegmeier. Aunque existen protocolos para regularizar rápidamente su situación laboral, las demoras en la entrega de visas de trabajo están afectando la llegada oportuna de estos colaboradores a los huertos.

DEMORAS Y RESTRICCIONES

El dirigente de Socabío destacó que "tenemos un protocolo especial con Bolivia, pero por razones burocráticas, la entrega de visas tiende a demorarse". Esto no solo complica las labores de cosecha,



LA DEMANDA DE TRABAJO EN TEMPORADA de cosecha de frutas es mayor a la oferta de trabajadores chilenos, según dirigentes del sector agrícola.

sino que también genera incertidumbre para los empleadores.

Además, Stegmeier cuestionó el límite actual del 15% de trabajadores extranjeros por planilla, proponiendo eliminar esta restricción, al menos en contrataciones temporales. "Nuestra propuesta es que no se pongan límites al respecto", enfatizó.

En una línea similar, Víctor Catán Dabike, presidente de la Federación de Productores de Frutas de Chile (Fedefruta), destacó en el medio Portal Frutícola que "la demanda por trabajo en tareas de

cosecha supera la oferta de trabajadores chilenos". Además, subrayó que los ciudadanos bolivianos, quienes laboran en actividades como raleo y cosecha, son reconocidos por su buen trato y disposición. "Posteriormente, vuelven a su país, por lo que su estadia es acotada", explicó.

GARANTÍAS Y FORMALIDAD LABORAL

Tanto Stegmeier como Catán coincidieron en la necesidad de avanzar hacia una mayor formali-

dad laboral. Esto implica garantizar derechos a los trabajadores extranjeros y dar seguridad jurídica a los empleadores. "Es crucial que se den garantías en caso de accidentes laborales y que los empleadores no enfrenten afectaciones por estas externalidades", destacó Catán.

La urgencia por resolver estos problemas no solo impacta a los agricultores, sino también al comercio internacional. Biobío es una región clave en la exportación de frutas, y cualquier retraso puede generar pérdidas

significativas.

Desde el gremio, el llamado es claro: agilizar los procesos burocráticos y

flexibilizar las normativas que limitan la contratación de mano de obra extranjera.

DATOS DE INTERÉS:

1. 15%: Límite actual de trabajadores extranjeros por planilla según la legislación chilena.
2. Bolivia: Principal país de origen de los temporeros extranjeros en la fruticultura chilena.
3. Demoras: Los protocolos de regularización de visas de trabajo pueden extenderse varias semanas.
4. Impacto: La región del Biobío es clave en la exportación de frutas, lo que genera alta demanda de mano de obra.



"Estamos insistiendo en mejorar lo relativo al máximo de un 15% de trabajadores extranjeros por planilla o RUT de empresa"

José Miguel Stegmeier,
 presidente de la Sociedad Agrícola de Biobío



"Nuestro principal foco hoy es contribuir a la formalidad laboral en el trabajo de los extranjeros"

Víctor Catán Dabike,
 presidente de la Federación de Productores de Frutas de Chile